



RENCONTRES, ÉVÉNEMENTS ET PARTAGES



# FESTIVAL INTERNATIONAL

1º au 16 NOVEMBRE



Invitée d'honneur : Kathie ARRESTEILLES



Invité d'honneur : Dan COURTICE

3 LIEUX D'EXPOSITION

Entrées

gratuites

2025

SALLE DES FÊTES IMPASSE LATREILLE : 13h-18h30 du Lundi au vendredi et 10h-18h30 le week-end et jour férié MUSÉE DU CLOÎTRE : 13h-18h00 du lundi au vendredi et 10h-18h00 le week-end et jour férié PLACE DE LA CATHÉDRALE























ASPIT TULLE



# Bien stationner pour bien commercer



BERNARD COMBES,
MAIRE DE TULLE,
CONSEILLER DÉPARTEMENTAL



o Fêtes des associations 2025

La topographie et le développement urbain de la ville de Tulle complexifient la question du stationnement quand il s'agit d'aller faire des courses ou à un rendez-vous, que ce soit pour les habitants, les visiteurs ou encore les 13 000 personnes qui viennent, chaque jour, travailler dans la cité.

La collectivité s'est toujours efforcée de faciliter les mobilités. Plusieurs mesures ont été mises en place ces dernières années : la demi-heure de stationnement gratuit, la gratuité du samedi, puis les deux heures gratuites place Martial-Brigouleix et au parking haut du CCS. Et depuis le ler septembre, une heure gratuite au parking Souletie et au parking Gambetta.

Vivement souhaitée par les commerçants, cette dernière facilité doit permettre d'irriguer le commerce dans le Trech et l'avenue Victor-Hugo.

Ces espaces sont complétés, surtout pour le stationnement lié au travail, par deux parkings en silo qui ne sont jamais complets, Saint-Pierre et Gabriel-Péri.

Un dialogue est engagé avec la nouvelle association des commerçants, Tulle Attractive, afin de mieux identifier les besoins de la clientèle et ainsi bénéficier de leur expertise pour tous les projets d'aménagements futurs.

Si le commerce souffre à Tulle comme dans toutes les villes, il est encore très actif ici et propose produits et services adaptés à tous nos besoins. Il est important d'encourager la consommation dans les commerces de proximité plutôt que les achats sur Internet.

**SÉCURITÉ** - Le déploiement de la vidéo-protection se poursuit à Tulle, conformément aux engagements pris par la collectivité depuis 2020. Le but a toujours été clair : il ne s'agit pas de surveiller, mais de protéger, d'identifier et poursuivre les fauteurs de troubles.

Concernant la circulation, des riverains se plaignent régulièrement de vitesses excessives dans les artères de la ville. Si le choix du 30 km/h a généré une sécurité plus grande pour les piétons et davantage d'agrément, des aménagements complémentaires seront élaborés en concertation avec les riverains.

**VITALITÉ** - La Fête des associations, dans le parc de l'Auzelou, a connu une excellente fréquentation, ce qui démontre leur vitalité. Si vous n'êtes pas encore inscrits, il reste des places dans diverses associations culturelles, sportives ou solidaires.

**PÊCHE -** Nous allons revoir les pêcheurs dans la ville, sur les bords de la Corrèze, un signe environnemental qui ne trompe pas.

actualités



#### **FESTIVAL D'ART PHOTOGRAPHIQUE**

#### 26<sup>E</sup> ÉDITION

Cette année encore, le Photo club ASPTT investit plusieurs lieux pour exposer le talent des amateurs et professionnels.

Du 1<sup>er</sup> au 16 novembre, salle Latreille, le public pourra découvrir une sélection de photographies de son grand concours photo international, ainsi que l'exposition de photos des deux invités d'honneur : Kathie Arresteilles avec sa série « Surfaces sensibles » et Dan Courtice avec « Photos de paysages des 19<sup>e</sup> et 20<sup>e</sup> siècles ». Une exposition de photos sur la première édition du festival Tulle remet le son sera à découvrir au Cloître. Et pour finir, plusieurs clichés de la Fédération Photographique de France seront installés sur la place de la cathédrale du 20 octobre au 1<sup>er</sup> décembre.

Salle Latreille : 13h à 18h30 et 10h à 18h30 le week-end ; Au Cloître : 13h à 18h et 10h à 18h le week-end. Entrée libre

#### **QUARTIER DE SOUILHAC**

## La transformation continue

Après la rue du Docteur Valette et le parvis de la Tour, le quartier de Souilhac poursuit sa mue. La place Tivoli, l'avenue Alsace-Lorraine et le parking Louisa-Paulin vont être repensés et végétalisés pour offrir plus de confort aux habitants et aux usagers, améliorer les déplacements et renforcer la cohérence du quartier.

Avec ce projet, présenté en Conseil municipal en septembre 2024, les élus souhaitent apporter une cohérence d'ensemble au quartier avec un aménagement urbain qui concernera deux places et un axe urbain structurant pour un coût global estimé à 837 000 €. Des îlots de fraîcheur seront créés sur le parking Louisa-Paulin et sur la place Tivoli pour redonner un usage à ces espaces et les intégrer davantage dans les déplacements piétons.

Le parking Louisa-Paulin sera transformé afin de créer un parvis piétonnier planté d'arbres (côté Tour) en lien avec la nouvelle passerelle de la Tour de Souilhac. Les places de parking seront partiellement maintenues. Un cheminement piéton sécurisé sera créé entre le parvis et le rond-point de Souilhac. La chaussée sera recalibrée et reprise afin d'être conforme aux usages (bus, PMR) et de sécuriser les déplacements piétons.

Pour finir, la place Tivoli sera végétalisée (massifs arbustifs) afin d'offrir un nouvel espace aux habitants. Un salon de verdure leur permettra de profiter du lieu tout en étant protégés de la circulation automobile grâce à des bordures végétalisées. Une partie des pavés actuels sera conservée pour matérialiser les zones piétonnes ; des arbres résistants à la chaleur et adaptés au milieu urbain seront plantés en complémentarité des magnolias déjà présents. Ces aménagements, qui devraient débuter en 2026, seront menés par phase afin de limiter l'impact sur la circulation.



RESTAURATION

## Une cuisine centrale modernisée



Tout au long de l'année scolaire, le service de restauration de la Ville fournit environ 900 repas par jour qui sont livrés en liaison froide dans les écoles de Tulle. Pour cette rentrée scolaire, des investissements pour renouveler des matériels anciens sur les sites (lave-vaisselle, armoire froide...) ont été réalisés pour une enveloppe de 10 000 €. Cet été, l'outil de production situé avenue Evariste-Gallois a lui aussi bénéficié d'une réhabilitation importante estimée à 100 000 € avec notamment la reprise du sol (pose d'une résine) et du revêtement des murs, le changement de portes internes, une remise aux normes du système électrique et une maintenance du matériel professionnel.

#### **ECOLES**

### LA CLOCHE A SONNÉ!

#### 860 élèves ont fait leur rentrée dans les écoles tullistes.

Des chiffres constants cette année encore. La Ville maintient ses moyens avec : une Atsem par classe de maternelle, le dispositif d'études surveillées et un service de garderie ouvert de 7h30 à 18h30, fréquenté par 170 enfants. Soucieuse de favoriser l'usage du numérique, elle poursuit son plan d'équipement pour 8 000 € avec de nouveaux vidéoprojecteurs interactifs. Afin de soutenir les familles, la Caisse des écoles finance les fournitures scolaires à hauteur de 59,50 € par élève en élémentaire et 50,50 € en maternelle.

Enfin, du côté des travaux, l'enveloppe allouée a été largement dépassée cette année avec des interventions supplémentaires comme la poursuite de la rénovation de la toiture à Clément-Chausson, la réhabilitation d'une classe à Turqot maternelle, ou encore la reprise de l'étanchéité à Turgot (montant estimé à 550 000 €).





#### **UNE RENTRÉE SPORTIVE!**

115 élèves de CM2 de Tulle et de l'agglo ont participé à la traditionnelle fête du sport au stade annexe quelques jours seulement après la rentrée. L'occasion pour eux de (re)découvrir certains sports collectifs ou individuels et de partager des moments de jeux sans esprit de compétition.

actualités -

UDAF 19

# Point conseil budget

Tous les jeudis, de 9h à 12h, Marie-Christine Davery, intervenante sociale à l'UDAF de la Corrèze, propose des conseils gratuits et personnalisés sur la gestion budgétaire lors de ses permanences.

Des difficultés à gérer son budget, des problèmes d'argent, des frais bancaires qui explosent... Au Point Conseil Budget, toutes les situations peuvent être évoquées sans jugement et en toute confidentialité : « Je reçois un public très varié (actifs, retraités, jeunes...) et chaque situation est différente, souligne la conseillère. Je travaille à partir des éléments qui me sont fournis (factures, relevés bancaires, contrats d'assurance...) et nous analysons ensemble la situation (ressources, dépenses fixes, loisirs, alimentation...). Je peux également, en cas de besoin, prendre contact avec certains organismes pour apporter des précisions à la personne et trouver des solutions pour réduire des frais bancaires par exemple. Je peux aussi lui indiquer les aides dont elle pourrait bénéficier ».

Depuis quelques années, l'intervenante sociale reconnaît que les profils ont évolué. Il y a toujours des personnes avec des situations financières fragiles (surendettement) mais elle reçoit aussi des personnes qui viennent à la suite d'un changement de situation (séparation, perte d'emploi, projet immobilier...) et qui n'arrivent plus à s'en sortir financièrement. Elle accompagne toutes les personnes qui souhaitent améliorer la gestion de leur budget et revenir à une situation maîtrisée (1 ou 2 entretiens d'environ 2h en fonction des besoins). En 2025, une quarantaine de personnes ont été reçues sur les différentes permanences du département (à Ussel, Brive, et dans les Maisons France Service).

05 55 29 98 40 ou pcb@udaf19.fr Permanence le jeudi de 9h à 12h, 12 place Martial-Brigouleix



#### **SÉCURITÉ**

## 13 CAMÉRAS À TULLE

Les caméras installées dans le centre ancien et à la gare sont désormais toutes opérationnelles et sont complémentaires de l'action de la Police municipale.

Six points de surveillance sont déployés dans le centre historique (place Maschat, avenue Charles-de-Gaulle, rond-point des Carmes, les quais...) et un à la gare. Ils permettent de surveiller l'espace public 24h/24 et d'aider à la résolution d'enquêtes. L'accès aux images est limité aux agents assermentés et elles sont automatiquement supprimées au bout de 30 jours. Toutes les caméras sont reliées à la fibre optique, garantissant la qualité de l'image et de la transmission. La gestion, la supervision technique et la maintenance sont assurées en interne par les services municipaux, évitant ainsi le recours à la sous-traitance. Ce projet estimé à 120 000 € a bénéficié d'un soutien financier de l'État à hauteur 50 000 €.



#### GRAFF DANS LA VILLE

Une création du graffeur corrézien Jungle est venue habiller le nouveau transformateur Enedis au pied de la Cité administrative. Une création unique représentant des bâtiments emblématiques de Tulle à la demande de la société Enedis et de la Ville afin d'embellir le site et aussi d'éviter des dégradations sur le poste de distribution.

# Les petits nouveaux



#### **ALPHÉA NAILS**

Magalie Kehal ouvre un nouvel institut dédié à la beauté des mains. Spécialisée dans le nail art et la pose d'ongles XL, elle rivalise de créativité pour sublimer les mains. Avec Yousra, elle développe des prestations pour la beauté du regard (cils, sourcils).

24 quai Baluze 06 84 59 85 73 Sur rdv du lundi au samedi



#### **GARAGE AP SERVICES**

Garaqiste expérimenté, Alex Pagégie réalise l'entretien de tous les véhicules, les réparations mécaniques et de la petite carrosserie. Dans ce nouveau local, il propose aussi des services d'entretien pour les motos et motoculteurs.

69 avenue Raymond-Poincaré 06 62 98 88 90 Ouvert du lundi au samedi de 8h à 12h et 14h à 19h qaraqiste-apservices-tulle.fr



#### MK PASTA ET CRÊPERIE

Salarié dans la restauration, Gérald Montreuil vient d'ouvrir son propre restaurant. Il propose des plats à emporter ou à déquster sur place (salades, pâtes, crêpes salées ou sucrées) faits maison, avec des produits de saison.

39 rue Jean-Jaurès 09 83 59 38 69 Ouvert du lundi au samedi de 11h30 à 14h et 18h30 à 22h







#### **GUYAJEUX**

Cette boutique spécialisée en jeux de société, de figurines, de cartes vient d'être reprise par un passionné, Jim Del Marco. Le joueur n'hésite pas à prodiquer ses conseils et à faire découvrir les nouveautés avec plaisir (tournois, initiations, démos).

26 rue Jean-Jaurès 07 69 49 94 02

Ouvert mardi et vendredi 10h à 18h, mercredi 10h à 19h, jeudi 14h à 18h, samedi 14h à 19h





#### HOMMAGE

Un hommage sincère et poignant a été rendu à Philippe Combe, ancien président du SC Tulle, décédé fin août. Les clubs voisins, le monde associatif en général, la Ville et ses services ont tenu à saluer la gentillesse de l'homme, l'engagement du président et surtout la passion du ballon ovale de l'ancien joueur qu'il a su transmettre à plusieurs générations. Le Con<mark>seil mu</mark>nicipal présente ses plus sincères condoléances à ses proches.

# BLOC-NOTES DES QUARTIERS

#### **MARCHÉS AUX FLEURS**

Les marchés aux fleurs se tiendront place Smolensk et place Gambetta.

DU MERCREDI 29 OCTOBRE AU SAMEDI 1<sup>ER</sup> NOVEMBRE

#### RENCONTRES DE LA CITÉ

Dialogue autour de l'œuvre de Charles Féola pour prolonger votre découverte de l'exposition temporaire.

**MERCREDI 12 NOVEMBRE** à 15h, à la Cité de l'accordéon et des patrimoines

**Sur réservation au 05 55 20 28 28** 

#### LOTO

L'association Colline des Fages organise un loto avec de nombreux lots à gagner. Prix des cartons : 1 carton  $4 \in$ , 3 cartons  $10 \in$ , 7 cartons  $20 \in$ .

**DIMANCHE 16 NOVEMBRE** à 14h30, salle Marie-Laurent

#### MAMAN-BÉBÉ

Atelier gratuit pour les mamans et leur bébé de la naissance à 2 ans, animé par Iris Bugl, thérapeute.

Les **4 ET 18 NOVEMBRE** et les **2 ET 16 DÉCEMBRE**, 14h à 16h dans les locaux de
Peuple et Culture, 36 av. Alsace-Lorraine.

**Sur inscription au 06 08 30 63 24** 

Vous organisez une animation, une fête ou un concours? N'hésitez pas à transmettre

vos informations à TulleMag : communication@ville-tulle.fr



**AVENUE VICTOR-HUGO** 

# La démolition du Palace touche à sa fin

L'ancien cinéma Le Palace vit ses derniers jours : sa démolition, engagée en juin, s'achève et laissera place à une résidence et un local commercial.

Depuis le début du chantier, l'entreprise Limousin Travaux Public (Haute-Vienne) déconstruit étage par étage ce bâtiment du centre-ville, un procédé complexe qui a exigé de nombreuses adaptations. Des murs mitoyens, appartenant à la librairie voisine et à la résidence Corrèze Habitat, ont dû être repris avant de poursuivre la déconstruction. La fragilité d'une dalle a conduit les ouvriers à réaliser manuellement la démolition de la partie haute du bâtiment, les engins ne pouvant être utilisés comme prévu. Le chantier a également été interrompu plusieurs semaines pour permettre le transfert d'une ligne électrique provisoire. Ces aléas ont décalé le calendrier initialement prévu par l'entreprise Enéal (en charge du projet) pour la fin de l'été. Une étude de sol sera bientôt réalisée et le chantier de construction devrait démarrer avant la fin de l'année. La future résidence et le local commercial devraient être livrés après dix-huit mois de travaux.



#### TULLE À LA BELLE ÉPOQUE

Dans le cadre des Journées du patrimoine, le service des archives municipales a proposé des visites guidées dans le centre-ville à la découverte des constructions et des travaux dirigés par l'architecte Joseph Auberty sous la municipalité de Jean Tavé. L'occasion de redécouvrir l'histoire de Tulle au début du XX<sup>e</sup> siècle et notamment celle de ses bâtiments classés et de ses quais.

#### MUSIQUE

# LES TIMBRÉS DE LA VOIX

Deux fois par mois, les vendredis après-midi, les amoureux du chant et les membres de l'association Les Aphasiques Corréziens se retrouvent salle Marie-Laurent pour chanter.

Dans une ambiance joyeuse et bienveillante, les participants découvrent et s'approprient le répertoire varié de l'accordéoniste Marie-Laure Fraysse. Un moment de partage ouvert à tous, quelle que soit sa difficulté en chant. « C'est un atelier accessible, insiste la musicienne. Même si on n'est pas sûr de soi, on est soutenu par le groupe, il n'y a aucun jugement ». Le chant stimule les capacités psychiques et physiques tout en procurant du plaisir.

Renseignements : 06 16 29 66 99 aphasie19@gmail.com cotisation 15€



## Dans les cimetières de Tulle

À l'approche de la Toussaint, la Ville rappelle que l'entretien des tombes et des intertombes incombe aux familles.

Les travaux de nettoyage sont donc à prévoir avant le 31 octobre. Le tri des déchets aux cimetières est facilité par des containers spécifiques facilement identifiables.

Pour préserver le recueillement de chacun, les travaux de marbrerie, de construction ou de réparation seront interdits du 24 octobre au 5 novembre.

Les cimetières du Puy-Saint-Clair et de Cueille, ainsi que leurs portails d'accès, sont ouverts tous les jours de 9h à 19h.

Le ler novembre, les véhicules ne pourront pas y entrer, sauf autorisation exceptionnelle pour les personnes à mobilité réduite. Enfin, les animaux, même tenus en laisse, ne sont pas admis dans l'enceinte des cimetières.







#### TRAVAUX ROUTIERS

L'entreprise Eurovia a procédé à la reprise de plusieurs voies et chemins communaux pour un montant de 134 000 € : chemin de Bessou, chemin des Renaudes, rue des Fauvettes, route de Sartelon et boulevard du Marquisat. Des travaux de réfection de la chaussée pour sécuriser les déplacements routiers et piétons.

#### **HISTOIRE**

# Des noms sortis de l'oubli

Le 6 juin, sept nouvelles plaques ont été inauqurées au Haut-Lieu de Cueille : celles de Jules Altar dit Alter, Francois Bournazel, André Delavie, Henri Fayat, Marcel Gaud, Pierre Mazelier et André Tintignac, morts pour la France en déportation.

Ces sept noms s'ajoutent aux 101 déjà inscrits sur le monument aux morts de Tulle. Une reconnaissance tardive mais précieuse pour les familles, associées à cette démarche.

Comme le souligne Nicolas Giner, responsable des archives municipales : « Nous avons mené un gros travail de recherche dans le cadre du 80e anniversaire du drame de Tulle et de la réalisation de plaques émaillées en hommage aux victimes du 9 juin 44. Ces recherches, appuyées sur les travaux de Peuple et Culture et de Michel Tresallet, fils de déporté, nous ont permis de mettre un nom sur des visages et de rendre un nouvel hommage aux victimes de la barbarie nazie. » Au cours des recherches, les noms d'une dizaine de personnes mortes en déportation ont été évoqués mais sans avoir la certitude qu'elles faisaient partie de la rafle du 9 juin 44 à Tulle. Il a donc fallu reprendre des recherches et retrouver les familles pour corriger cet oubli. Les agents ont pendant plusieurs mois épluché les archives municipales, celles de la Défense ainsi que les listes du docteur Dubsky, qui avait recensé les personnes transférées à Limoges avant leur déportation, afin de retrouver des éléments attestant de leur présence à Tulle le 9 juin 44. Plus



le temps passe et plus il est difficile de retrouver des photos ou des documents de cette période : la nouvelle génération n'a souvent pas connaissance des faits ou n'a pas forcément conservé les archives de la famille. Il y a donc urgence à rassembler les témoignages, les photos... pour que cette histoire ne tombe jamais dans l'oubli.

« Les familles ont exprimé leur reconnaissance d'un tel travail, qui leur a parfois appris des éléments ignorés, mais surtout permis de voir leurs proches enfin honorés, 81 ans après les faits ».



André Delavie

Né le 28 janvier 1922 à St-Pierre-de-Frugie. Marié, il est cultivateur à Bussière-Galant. Requis à la manufacture d'armes de Tulle. Il est raflé à Tulle, le 9 juin 1944. Il décède le 2 juillet 1944 lors du transport entre Compiègne et



#### JOURNÉES DU PATRIMOINE

Les 20 et 21 septembre, plus de 800 pe<mark>rsonnes o</mark>nt poussé <mark>la</mark> porte de la Cité de l'accordéon et des patrimoines. L'occasion pour le public de visiter librement le musée mais aussi de découvrir un espace habituellement fermé au public : la salle des coffres. Un vestige de l'ancienne Banque de France, symbole de l'architecture spécifique des succursales.

# patrimoine



#### Jules Altar dit Alter

Né le 1<sup>er</sup> avril 1916 à Paris. Chef de troupe chez les Eclaireurs Israélites de France, il était chargé de s'occuper des enfants de Moissac, cachés dans la région de Tulle. Il est arrêté par les Allemands le 9 juin 1944 et déporté le 2 juillet 1944. Il décède lors du transport entre Compiègne et Dachau.



#### André Tintignac

Né le 21 juin 1916 à Tulle. Marié sans enfant. Il tenait un commerce de cycles, motos, pêche, chasse à Seilhac et avait rejoint le maquis. Il est dénoncé et pris le 9 juin à son domicile par les Allemands. Il est conduit à Tulle et déporté le 10 juin avec d'autres Tullistes. Il périra entre le 2 et le 5 juillet 1944, avant l'arrivée du convoi à Dachau.



#### Marcel Gaud

Né le 4 janvier 1908 à Annonay. Ouvrier à la manufacture d'armes de Saint-Etienne, il est détaché à la manufacture d'armes de Tulle. Il est raflé à Tulle le 9 juin 1944 et déporté le 2 juillet 1944. Il meurt pendant le voyage entre Compiègne et Dachau entre le 2 et le 5 juillet 1944.



#### Henri Fayat

Né le 23 janvier 1900 à Lagraulière. Il tenait une boucherie avec son épouse à Seilhac. Pris par les SS le 9 juin 44, il est conduit en début de soirée à la manufacture d'armes. Le 11 juin, il est interné à Limoges puis transféré à Compiègne, d'où il est déporté en direction de Dachau. Il décède le 3 novembre 1944 à Dachau.



#### Pierre Mazelier

Né le 31 mai 1922 à Rosiers d'Egletons. Célibataire, cultivateur à Orliaquet. Il est réfractaire au STO et travaillait dans une exploitation forestière prés de Seilhac. Il est arrêté par les Allemands puis amené à Tulle le 9 juin 1944. Il décède le 13 juin 1944 à Poitiers.



#### François Bournazel

Né le 15 mai 1922 à Seilhac. Célibataire. Le 8 juin 1944, il décide de passer la nuit chez ses parents à Seilhac où il est pris le lendemain matin par les SS. Il est conduit à la manufacture d'armes. Le 11 juin, il est interné à Limoges puis transféré à Compiègne, puis déporté à Dachau. Il est transféré à Ohrdruf où il décède le 23 février 1945.

#### DES NOMS ET DES VISAGES

Les archives municipales poursuivent leur travail de recherche afin de retrouver les photos manquantes des victimes au Haut Lieu de Cueille. A ce jour, 170 clichés sur 207 victimes ont déjà été identifiés et sont apposés sous forme de plaques émaillées sur le site de Cueille. Si vous possédez des documents, contactez : archives.municipales@ville-tulle.fr

Consulter la liste des victimes sans photos sur https://www.ville-tulle.fr/mairie/la-ville/tulle-passeur-de-memoire



#### LOIS ET LIBERTÉS

Claire Hédon, Défenseure des droits, est venue en Corrèze dans le cadre de l'opération « Place aux droits ». À Tulle, elle a échangé en mairie sur l'accès aux droits, le rôle du Centre Communal d'Action Sociale auprès des plus fragiles, la mobilité, l'inser<mark>tion prof</mark>essionne<mark>lle et l'ac</mark>tion des déléqués départementaux.



 Clin d'œil à la fresque de l'ancien cinéma Le Palace avec ces images de films sur les portes des salles

#### **FESTIVAL DU JEU**

# UNE ÉDITION SPÉCIALE

Pour célébrer ses 10 ans, l'association Air de Jeux orqanise un festival du jeu en partenariat avec Des Lendemains qui Chantent.

Les 22 et 23 novembre, la salle de l'Auzelou se transforme en grand terrain de jeu pour petits et grands avec plusieurs espaces pour découvrir des jeux de société, des jeux de plateaux, participer aux ateliers Lego et Kapla ou à un Escape game, s'installer pour découvrir des livres jeux ou faire des puzzles géants... Sous le chapiteau, tout un panel de jeux en bois sera à votre disposition et à la salle des musiques actuelles, vous pourrez vous initier aux jeux vidéo. Cette fête du jeu sera ponctuée par une soirée Blind test et un karaoké afin de célébrer cet anniversaire en beauté.

14h à 20h samedi et 10h à 18h dimanche, salle de l'Auzelou et salle des Lendemains qui Chantent. Entrée gratuite

#### SEPTIÈME ART

# Véo ciné souffle sa dixième bougie

Du 25 octobre au 25 novembre, l'équipe du cinéma organise des jeux, des animations et opérations commerciales autour d'une programmation spéciale anniversaire.

Le film anniversaire, Mini-toiles, Mois du Doc, Semaine Rohmer... tout au long de cette période, le public retrouvera des rendez-vous habituels et aussi des nouveautés. « Cet anniversaire nous permet à la fois de remercier nos 4500 abonnés, mais aussi d'attirer un autre public avec des surprises, explique Charline Feyret, la directrice du Véo Ciné. Durant cette période, on proposera d'élire le film anniversaire parmi une sélection de films de 2015 (projection le 25 novembre) ou encore d'offrir une place supplémentaire pour la création ou le renouvellement d'une carte d'abonnement. On va aussi mettre en place des actions commerciales avec des partenaires locaux pour faire gagner des places ». Des initiatives pour célébrer la longévité et le succès de ce cinéma classé Art et Essai qui s'est installé dans la zone commerciale en décembre 2015.

Depuis son ouverture, plus d'un million de spectateurs ont poussé la porte du cinéma. Avec ses cinq salles et ses 700 places, il est devenu un site culturel majeur et accueille en moyenne 110 000 à 140 000 spectateurs par an (2019, fréquentation record avec 140 000 entrées). Cette année encore, l'équipe (6 salariés) a élaboré une programmation sur mesure avec des rendez-vous inédits comme des avant-premières, des séances avec animations, des sessions de jeux vidéo... Le Véo Ciné souffle ses dix bougies et prouve qu'il a encore de belles histoires à partager avec son public.

www.tulle.veocinemas.fr

Top du box-office à Tulle sur les 10 ans : Avatar, la voie de l'eau : 9302 entrées Un p'tit truc en plus : 9204 entrées Le Roi Lion : 7705 entrées



#### LES CINO BONDISSANTS

Avec Clan cabane, on a joué, on s'est inventé des mondes, on a retrouvé notre âme d'enfant. Sur leurs deux trampolines hérissés de planches, les acrobates ont proposé un numéro drôle et poétique sur la place Berteaud. Une jolie prise de risques pour marquer cette 4e édition de Respire.

solidarité

#### **ACTIVITÉS INTERGÉNÉRATIONNELLES**

# Le plaisir des mots partagés

Cet été, seniors et enfants du Chambon se sont retrouvés à plusieurs reprises pour partager des activités intergénérationnelles.

L'une d'elles, intitulée « Autour des mots », a permis aux participants de s'amuser avec la langue française : charades pour faire deviner son prénom, questions ouvertes, dictée sportive, description d'un tableau... Sous la supervision de Françoise Hachani, animatrice et enseignante, petits et grands se sont prêtés au jeu avec enthousiasme. « Cela fait plus de dix ans que j'interviens à la Résidence de Nacre pour des ateliers. L'expression orale ou écrite est un excellent entraînement pour les personnes âgées. Elles s'amusent avec les mots et font surtout travailler leur cerveau. Je laisse libre cours à leur imagination, et avec un public plus jeune, c'est génial car ils débordent de créativité. L'objectif, c'est avant tout de prendre du plaisir ensemble », explique-t-elle.

#### **UN ATELIER D'ÉCRITURE** PLÉBISCITÉ

L'atelier « Autour des mots », en partenariat avec AG2R La Mondiale, est proposé deux fois par mois à la Résidence de Nacre, dans le cadre des animations gratuites organisées par le Centre communal d'action sociale (CCAS). Une activité appréciée, comme le souligne Blandine Betouille, chargée de mission prévention seniors : « Il y a une quinzaine de participants en moyenne, des locataires mais aussi beaucoup de personnes extérieures. Ils se retrouvent pour écrire ou inventer des histoires à partir des éléments apportés par l'intervenante qui ne manque jamais d'idées ». Un rendez-vous désormais bien ancré dans la vie de la Résidence de Nacre.

#### **POUR NOS AÎNÉS**

# UNE TRADITION CONVIVIALE

Le Centre Communal d'Action Sociale organise samedi 24 janvier, à 12h, à la salle de l'Auzelou, le traditionnel repas des aînés animé par un orchestre.



Il est ouvert aux Tullistes de 69 ans et plus, sans condition de ressources, uniquement sur inscription. Les agents du CCAS procèderont aux inscriptions du 3 au 21 novembre à la Résidence de Nacre, le lundi de 14h à 17h et du mardi au vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h. Les personnes âgées de 65 ans et plus qui souhaitent bénéficier de l'aide au chauffage et du colis de Noël devront en faire la demande à cette même période (sous conditions de res-

Renseignements au 05 55 21 73 18



#### OCTOBRE ROSE

On s'active dans le réfectoire de la Résidence de Nacre pour réaliser des fleurs en papier crépon rose. Une activité manuelle proposée aux séniors qui a un double objectif : décorer la salle de l'Auzelou pour une journée de sensibilisation sur le cancer du sein et travailler la motricité fine.

#### **MA VILLE**

# Des salles municipales plébiscitées

Salles des fêtes, de réunion, de réception ou de sport... la Ville met à disposition des associations et des particuliers une large palette d'équipements tout au long de l'année.

#### **POUR LES ASSOCIATIONS**

Les associations tullistes bénéficient gratuitement des salles municipales sauf celle de l'Auzelou (seuls frigo, cuisine et sono sont payants). Les principales salles (Latreille haut et bas, Marie-Laurent) et les 6 du Centre Culturel et Sportif affichent un taux d'occupation de 90 % selon Thierry Dubois, responsable de leur gestion. La majorité des demandes étant reconduites chaque année, les disponibilités restent limitées : « Je relance les associations dès mai pour connaître leurs besoins, et je réserve aussi pour les grands rendez-vous comme le festival photo, le marché de Noël ou les événements sportifs. Environ 60 associations utilisent les salles du CCS chaque semaine, il faut être rigoureux pour satisfaire presque tout le monde. J'ai encore quelques créneaux le matin mais cela ne suffit pas à satisfaire la demande. »

Les salles Marie-Laurent (19 avenue Alsace-Lorraine) et Latreille (impasse Latreille) accueillent aussi des activités régulières (théâtre, chant...), réunions, répétitions ou salons.

#### **POUR LES PARTICULIERS**

La salle Marie-Laurent est accessible en juillet-août (200 places assises, parquet, scène, cuisine) pour 293 €. La salle de réception du CCS (plutôt dédiée aux réceptions sportives) est également disponible à la location l'été pour 140 €. Pour les mariages et grands événements, la Ville oriente vers la salle de l'Auzelou (700 m², gradins télescopiques de 244 places, cuisine professionnelle, vestiaires, terrasse...). Les demandes se font auprès du régisseur : salle.auzelou@ville-tulle.fr

Planning et descriptif des salles sur : www.ville-tulle.fr/ habiter/salles-municipales



 La salle de l'Auzelou est en moyenne occupée 286 jours par an. En 2025, une dizaine de spectacles/concerts s'y sont déroulés.



 Un pot de départ, des voeux, la salle Marie-Laurent se prête parfaitement à ce type d'événements



#### RELAMPING TOTAL

L'éclairage du gymnase du Centre Culturel et Sportif a été entièrement modernisé avant la reprise sportive. Les anciens tubes ont été remplacés par des LED par l'entreprise ERDE d'Égletons pour un montant de 15 000 €. Cette rénovation permettra de réduire la consommation d'électricité tout en offrant aux sportifs de meilleures conditions de pratique.

#### NOUVEAUTÉ

# Une section foot 100 % filles

Depuis la rentrée, le collège Victor-Hugo propose une toute nouvelle section football réservée aux filles de 6° et 5°.

Elles sont 21 élèves à avoir intégré ce dispositif innovant, encadré par le professeur d'EPS de l'établissement. La sélection s'est faite sur la motivation et l'envie de progresser, sans obligation d'être déjà licenciée dans un club. Cette approche permet d'ouvrir la pratique à toutes, de valoriser la mixité et de donner leur chance à des jeunes qui n'avaient pas encore franchi le pas. Les entraînements réguliers (2h le vendredi après-midi à Pounot) visent à développer la condition physique, la technique et l'esprit d'équipe, mais aussi à renforcer la confiance en soi et l'ambition sportive des collégiennes. « On travaille en petit groupe pour revoir les bases du foot, la conduite de balle, quelques gestes techniques mais de façon simple et ludique, souligne Lucas Antraygue, le professeur. On aura aussi trois journées à thème dans l'année qui porteront sur l'arbitrage, la découverte d'un centre de formation et la rencontre avec une joueuse professionnelle ». Pour Lilou, 11 ans, cette option lui permet de pratiquer un sport qu'elle apprécie mais qu'elle ne peut pas pratiquer en club faute de temps. Pour Zoé, en revanche, c'est l'occasion de se perfectionner en plus des entraînements avec le TFC.

À travers cette section, le collège Victor-Hugo (labellisé niveau 3 Égalité filles-garçons par le Ministère de l'Education nationale) entend poursuivre son action en faveur de l'égalité des genres en encourageant la pratique sportive féminine et en accompagnant les élèves dans leur épanouissement personnel et scolaire.



• Le stade de Pounot est mis gracieusement à disposition par la Ville

#### **CROIX ROUGE**

# FERMETURE DES BORNES DE COLLECTE

Les sept bornes de collecte estampillées par une croix rouge sont fermées depuis le mois de juillet à la suite de la crise qui touche la filière textile et les opérateurs de collecte de tri.

Les dépôts de tissus, linge de maison et chaussures se font dorénavant exclusivement en boutique. Les bénévoles récupèrent les vêtements réutilisables (pas de trous, ni de tâches...), les accessoires (bijoux, sacs...), le linge de maison (serviettes, draps...). Ce geste permet à la fois de donner une seconde vie à vos vêtements, de soutenir l'action de la Croix-Rouge et aussi de préserver l'environnement.

Vesti boutique à côté de la gare : ouverte du lundi au vendredi de 14h à 18h



#### CONTRE LA MONTRE

123 cyclistes ont pris le départ de cette course historique entre Tulle et Vimbelle, créée en 1980. Parmi eux, Mathieu Bosredon, triple champion paralympique aux Jeux de Paris 2024, qui a signé une belle 4º place en 11 min 54 s.



Un premier rendez-vous avec un éducateur permet d'évaluer les besoins du jeune (accompagnement, orientation ou suivi).

#### 12-25 ANS

### **FIL SANTÉ JEUNES**

C'est un numéro de téléphone anonyme et gratuit, accessible 7 jours sur 7 de 9h à 23h pour s'entretenir avec un professionnel. Fil Santé Jeunes, c'est aussi un site internet complet avec de l'information, un forum, un tchat et une orientation vers des structures d'aide locales (type maisons des adolescents) car ce service est avant tout une aide ponctuelle qui ne prévoit pas la mise en place de suivis. L'équipe est composée de professionnels de santé et du social (psychologues, éducateurs, conseillers familiaux, médecins). Ils sont formés à l'écoute, aux questions de contraception et de sexualité des jeunes, à la gestion du mal-être et de la crise suicidaire... On peut donc leur parler librement sans crainte d'être jugé.

🕖 0 800 235 236, www.filsantejeunes.com

#### **MAISON DES ADOS**

# Un lieu d'écoute et d'accompagnement

La Maison des Ados (PEP 19) est un espace ressource ouvert aux jeunes de 11 à 25 ans, à leurs parents et aux professionnels.

Elle accueille gratuitement, de manière anonyme et confidentielle, toute personne qui souhaite parler, être conseillée ou orientée. Qu'il s'agisse de questions liées à la santé, à la scolarité, aux relations familiales, aux conduites à risque ou simplement d'un besoin d'écoute, les jeunes trouvent sur place une oreille attentive et des professionnels formés. « La plupart des sollicitations sont liées au mal-être et à la gestion des émotions (48% en 2024) et aux crises d'angoisse (22% en 2024), précise Hermeline Diot, la directrice de la MDA. Nous recevons en moyenne 200 jeunes par an sur l'antenne de Tulle. Un chiffre stable mais qui ne nous empêche pas de constater la souffrance des jeunes. Nous travaillons en lien étroit avec l'Education nationale et plus particulièrement les infirmières scolaires qui sont de vrais relais auprès des plus jeunes ». Un lieu ressource animé par une équipe pluridisciplinaire (éducateurs, psychologues, infirmière, pédopsychiatre...) qui peut recevoir les jeunes en entretien individuel (avec ou sans l'accord des parents), organiser des ateliers de prévention ou orienter vers des structures adaptées. « Nous proposons des actions collectives en petit groupe afin de permettre aux jeunes volontaires de découvrir un sport, une activité, ou de les sensibiliser à un thème. L'objectif étant de leur redonner confiance et de les encourager à faire des projets (inscription dans un club...) ». Les portes de la MDA sont aussi ouvertes aux parents qui souhaitent mieux comprendre et soutenir leur enfant à un moment de transition souvent délicat. Aucune démarche administrative n'est nécessaire pour venir : un simple appel ou passage suffit pour prendre rendez-vous.

25 quai Gabriel-Péri, ouverte lundi 13h à 17h, mardi à vendredi 9h à 12h et 13h à 17h. 05 55 93 10 00



#### WELCOME

Une délégation de Bury est venue découvrir la Cité de l'accordéon et des patrimoines dans le cadre d'un séjour organisé par le Comité de jumelage fin septembre. Ils ont été accueillis chaleureusement par la Ville qui a renouvelé son souhait de voir perdur<mark>er ces éch</mark>anges a<mark>vec nos</mark> voisins d'outre-Manche.









#### **LES CASQUES ROSES**



Les motards de la FFMC19 ont organisé un événement en partenariat avec la Lique contre le cancer. Une action inédite place Tavé avec des stands de sensibilisation, de prévention, des animations et des baptêmes motos.



#### **FOULÉES TULLISTES**



La 47e édition a une nouvelle fois battu des records avec plus de 1500 participants. Deux jeunes athlètes se sont particulièrement distingués avec une première victoire aux 10 km : Mael Allaire et Caroline Pierrefitte.

# QUAND LES Tullistes



#### **FÊTE DES ASSOCIATIONS 2025**



Beau succès pour cette rentrée des associations et des clubs sur le site de l'Auzelou. Le public a pu échanger, tester et se renseigner sur les activités sportives, culturelles, sociales dans une ambiance conviviale.



#### **80 ANS DE PEUPLE ET CULTURE**



Un bal trad est venu clôturer les deux journées cinéma élaborées avec l'historien Federico Rossin. Près de 80 participants, issus des associations territoriales de PEC, s'y sont retrouvés pour interroger notre société et son évolution.

# ils l'ont fait!



#### **JOURNÉE QI GONG**



Le public a pu s'initier à cette pratique ancestrale gratuitement grâce à différents ateliers. L'association de la Source au nuage a fait découvrir aux initiés comme aux novices cet art énergétique chinois.



#### RENTRÉE ÉTUDIANTE



Le campus a proposé aux 531 étudiants une demi-journée d'accueil et d'intégration. Stands d'information, repas festif et animations ont été proposés sur le site universitaire. L'occasion de créer du lien entre les étudiants.

# FONT VIBRER LEUR ville



#### **COLLECTES EN CHEMINS**



La danseuse Ella Polloquin et le plasticien Antoine Bouraly ont proposé une performance artistique à Cerice. L'interprétation en direct des dessins et des gestes dansés a permis d'imaginer des traits en mouvements.



#### **APOCALYPSE**



Le public a pu découvrir le spectacle populaire et insolent de la compagnie Marzouk Machine. Un évènement culturel proposé dans le cadre du festival du Battement d'ailes pour célébrer sa 20<sup>e</sup> année d'existence.

**22 ET 29 OCTOBRE** 

25 OCTOBRE AU 25 NOV.

**DIMANCHE 26 OCTOBRE** 

30 OCTOBRE AU 1ER NOV.

**1ER AU 16 NOVEMBRE** 

**SAMEDI 1ER NOVEMBRE** 

**SAMEDI 8 NOVEMBRE** 

**VENDREDI 14 NOVEMBRE** 

**12 AU 15 NOVEMBRE** 

**DIMANCHE 16 NOVEMBRE** 

**MARDI 18 NOVEMBRE** 

22 ET 23 NOVEMBRE

**MARDI 25 NOVEMBRE** 

**VENDREDI 28 NOVEMBRE** 

**MARDI 2 DÉCEMBRE** 

**SAMEDI 5 DÉCEMBRE** 

**SAMEDI 17 JANVIER** 

ATELIERS EN FAMILLE

15h, Cité de l'accordéon, pour créer une lanterne aux décors uniques. **5€** 

**VEO TULLE S'ACCORDE AVEC VOUS** 

CHŒUR DE JEUNES EN LIMOUSIN

18h, salle des Lendemains qui Chantent pour découvrir cette fresque vocale. 10€

O LES CHŒURS \*

20h30, salle des Lendemains qui Chantent

FESTIVAL D'ART PHOTOGRAPHIQUE

Expositions photos, entrée libre et gratuite

DIA DE LOS MUERTOS

19h, salle Marie-Laurent. 12€

LE MAIRE A VOTRE ECOUTE

11h à 12h30, à la Maison de quartier de Virevialle

**JOURNEE MONDIALE DU DIABETE** 

A partir de 9h30, Puy-Pinçon : ateliers participatifs, Escape game, débat théâtral...

SEMAINE ERIC ROHMER

Projections, conférences, concert à la médiathèque et au Véo ciné

15h15, stade Alexandre-Cueille, le Sporting Club Tulle reçoit US Nafarroa

**LUMIERE ETVISION** 

16h à 19h, place Martial-Brigouleix, contrôle des équipements de visibilité des vélos et des trottinettes électriques avec la Prévention routière. GRATUIT

FESTIVAL DU JEU

14h à 20h30 samedi et 10h à 18h dimanche à la salle de l'Auzelou. **GRATUIT** 

**DON DU SANG** 

9h à 13h30 à la salle de l'Auzelou

**ASTONVILLA** 

20h30, salle des Lendemains qui Chantent pour découvrir le nouvel album du groupe rock français. **21 À 26€** 

CONSEIL MUNICIPAL

18h, Hôtel de Ville. OUVERT À TOUS

TELETHON 2025 \*

Les bénévoles se mobilisent place Gambetta

**BERNARD MABILLE** \*

20h, salle de l'Auzelou. 36€

# **OCTOBRE AU 1<sup>ER</sup> NOVEMBRE**



e festival Ô les Chœurs, en co-production avec la SMAC, propose trois soirées (dont une gratuite) avec une programmation naviguant entre dub, electro et chanson, mêlant jeunes pousses (THEA, Swanga...) et vieux briscards (Kanka, THK...), une sélection de vins, des petits plats faits maison, et une grosse envie de s'amuser tous ensemble.

20h30, salle des Lendemains qui Chantent, av. du Lieutenant-Colonel Faro. Pass 2 jours : 39€, elizabethmydear.fr

SAMEDI 1<sup>ER</sup> NOVEMBRE



'association Semillas Latinas de Corrèze organise une soirée spéciale pour la fête des morts, dans la pure tradition mexicaine. Au programme : un concert et une découverte culinaire avec les Frijoles Puercos, un plat traditionnel mexicain à base de haricots. Les plus beaux costumes seront récompensés!

A partir de 19h, salle Marie-Laurent

# AFM**TÉLÉTHON** AVEC VOUS, NOUS FAISONS BOUGER LES LIGNES telethon.fr 3637. gratuit

france•tv

● ☆edF

♦ radiofrance LAPOSTE

ette année encore, les bénévoles de Tulle se mobilisent pour cette édition. Ils sont engagés pour faire bouger les lignes et aider les malades. Le village du Téléthon animera le centre historique avec des démonstrations, des stands et diverses animations afin de récolter des fonds au profit de l'AFM.

5-6 DÉC

A partir de 10h, place Gambetta

# ERN



'humoriste revient là où il est chez lui : sur scène, seul, libre, mordant. "Bernard Mabille se dévoile" avec un nouveau one-man-show plus intime, plus libre, plus saignant, plus drôle... Un moment rare, dans l'intimité feutrée de La Nouvelle Ève, pour les amateurs d'esprit affûté et de rires qui font réfléchir.

20h, salle de l'Auzelou av. du Lieutenant-Colonel Faro. 36€

SAMEDI 17 JANVIER

**5 DÉCEMBRE** 

SAMEDI

Nº 188 21



#### MAJORITÉ MUNICIPALE

#### **INSERTION PROFESSIONNELLE ET ALIMENTATION**

Le CCAS est engagé depuis de nombreuses années dans l'insertion professionnelle des personnes les plus éloignées de l'emploi, en particulier jeunes et familles monoparentales. L'Etat et le département de la Corrèze sont à nos côtés pour répondre à ce défi majeur. Il s'agit en priorité de lever les freins à l'emploi par des actions individuelles ou collectives qui touchent la formation, la santé, les mobilités, le logement et l'accès à l'alimentation. Pour la 6e édition, l'organisation du Marché festif et solidaire permet de mettre l'accent sur l'importance de bien s'alimenter.

#### SANTÉ MENTALE ET PRÉCARITÉ SOCIALE

La crise sanitaire de 2020, même si son épisode aiqu est désormais derrière nous, a laissé des traces profondes. Elle a considérablement modifié nos relations humaines, dans le travail comme dans l'intimité de nos vies. Elle a profondément déstabilisé nos comportements et a laissé beaucoup dans un mal-être social accentué par une perte de sens.

Sensible aux effets conjugués de précarité et de souffrance psychique, le CCAS de la Ville de Tulle s'est particulièrement investi dans cette année dédiée à la santé mentale. La santé mentale est un enjeu de santé publique qui touche le bien-être de chacun. Oui, le tableau est un peu sombre mais une clarté se dessine. De nombreux acteurs de terrain se mobilisent grâce, entre autres, au Contrat local de santé porté conjointement par le CCAS de Tulle et Tulle agglo. Des initiatives sont partout à l'œuvre, avec l'ARS, les communautés des professionnels de santé, le centre hospitalier, les associations, les collectivités, chacun à sa place. Parler de la santé mentale, c'est déjà agir. Il convient aujourd'hui de briser le silence et de lutter contre les stéréotypes et les idées reçues.

#### **NÉCESSITÉ DE LA PRÉVENTION**

Nous sommes dans le développement du « Aller vers » par la mise en place d'actions de prévention des addictions, de prévention du suicide, de lutte contre l'isolement. Qu'ils soient familiaux, amicaux ou professionnels, les contacts sociaux conditionnent le bien-être humain. Ce besoin est du même ordre que l'alimentation ou le sommeil, il est vital. Là aussi il convient de privilégier les activités collectives. Pour les plus jeunes autant que pour les personnes âgées, maintenir des relations sociales actives est bénéfique pour la santé mentale et physique. Prendre soin de nos relations sociales est un enjeu capital pour créer une cohésion sociale nécessaire à notre vivre ensemble.



**SYLVIE CHRISTOPHE** Adjointe au maire en charge des Affaires sociales, des solidarités, de l'Economie sociale et solidaire

#### **OPPOSITION MUNICIPALE**

#### LE TEMPS D'AVANT

L'automne et ses frimas sont de retour. Les fanions délavés continuent de s'agiter sur les rives de la Corrèze. Cette décoration surannée des années 60 se fane lentement. Aujourd'hui, Tulle tend un miroir pour se trouver belle mais elle n'est évidemment plus ce qu'elle a pu être dans les trente glorieuses.

#### **LE CORPS DE TULLE**

C'est peut-être le Maire qui en fait le constat le plus navrant. Lors de la dernière séance plénière du conseil départemental du mois de juillet, notre premier édile a apostrophé le Préfet de la Corrèze en ces termes : « sur l'arrivée des populations nouvelles sans vouloir ostraciser ces publics... pour les élus que nous sommes, c'est un sujet difficile », reprenant à son compte les fantasmes de bus délivrant des migrants au cœur de la nuit tulliste. Surprenant d'entendre ces mots par la voix du Maire qui dénonce en cela le changement de notre corps social! Est-ce là une volonté inquiète de lutter contre la montée irrémédiable du Rassemblement national à la veille des municipales?

#### **TULLE À VENIR**

Ne s'est-il pas targué en d'autres temps de l'attractivité de notre ville auprès de ces « nouveaux publics » dont la présence indiquait la réussite de sa gouvernance ? « Tulle ne perd pas ses habitants », constat scandé à l'envi. Que notre ville connaisse des mouvements de population, cela ne lui est pas spécifique mais sa difficulté, c'est que dans le même mouvement, elle perd ses classes moyennes et se paupérise. L'immobilier contraint par les nouvelles réglementations énergétiques s'effondre, les taxes foncières font fuir les plus entreprenants et les Tullistes voient se dessiner sous leurs yeux une véritable cour des Miracles. Il nait alors des inquiétudes bien légitimes sur l'assimilation possible de ces nouveaux habitants dans un bassin d'emploi inexistant. Dès lors, le Maire bien fébrile à la fin de cette mandature ne peut plus continuer de s'enfermer dans un déni du réel. Le déploiement des caméras de surveillance sur la voie publique sont de maigres réponses au sentiment d'insécurité grandissant.

#### LES SUPPÔTS DE L'ISLAMO-GAUCHISME

Un épisode passé sous silence cet été : des militants LFIstes ont manifesté pour que le burkini soit une tenue de bain acceptée dans les bassins du centre aquarecréatif. Tout un programme...



RAPHAËL CHAUMEIL Conseiller municipal d'opposition

service public

#### Permanences

Plusieurs partenaires tiennent des permanences gratuites sur rendez-vous au Centre Communal d'Action Sociale, 25 quai Péri (3<sup>e</sup> étage)

- Association Addictions France au 05 55 74 04 45
- Association ARAVIC France Victimes 19 (aide aux victimes et aux auteurs) au 05 55 23 26 42
- Ecoute et Soutien (groupe de paroles et psychologue) au 05 55 23 49 95
- Infodroits (droits des étrangers) au 05 56 45 25 21



# La mairie au quotidien

#### **HORAIRES D'OUVERTURE DES SERVICES ADMINISTRATIFS**

- · Du lundi au jeudi : de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30
- Le vendredi : de 8h30 à 12h et de 13 h 30 à 17 h

#### **TOUS LES RENSEIGNEMENTS SUR:** www.ville-tulle.fr

ou 05 55 21 73 00

ville de tulle - officiel



#### **HORAIRES D'OUVERTURE DE LA PLATEFORME** D'ACCUEIL

- Les lundi, mardi, jeudi : de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30
- Le mercredi : de 8h30 à 19h sans interruption
- · Le vendredi : de 8h30 à 12h et de 13 h 30 à 17 h

#### Cité de l'accordéon

Dans le cadre de la préparation d'une exposition consacrée à Cécile et Marie Desliens, le musée lance un appel à tous les particuliers qui possèdent un tableau, un dessin, des documents (manuscrits, photographies) ou un témoignage en lien avec ces artistes.

Vous pouvez contacter l'équipe : collections@citedelaccordeon.com ou 05 55 20 28 11



# Inscriptions listes électorales

Pour pouvoir voter aux prochaines élections, il est nécessaire de vous inscrire sur les listes électorales de votre commune. L'inscription peut être réalisée sur le site service-public.fr ou sur place en mairie. Elle peut être faite en ligne jusqu'au sixième mercredi précédant le scrutin.

www.ville-tulle.fr/demarches-en-ligne/ etat-civil/elections/

#### Centre aqua

Hors vacances scolaires Lundi, mardi, jeudi et vendredi : de 11h à 13h45 et de 15h45 à 20h Mercredi:

de 11h à 13h45 et de 15h à 20h

de 10h à 12h30 et de 15h à 20h Dimanche et jours fériés : de 9h à 13h

05 55 20 08 08



#### Distribution du TulleMag

Vous habitez Tulle, votre boîte aux lettres est accessible mais vous ne recevez pas le TulleMag? N'hésitez pas à contacter la mairie ou à le signaler à votre facteur.

#### n° 188 - Octobre/Novembre 2025

#### Directeurs de la publication

Bernard Combes, maire et Jacques Spindler, adjoint au maire

**Rédaction** : Sophie Carlat

Photographies: Frank Barrat-Arnal Mise en page : Mathieu Morel

**Impression** : Maugein imprimeurs sur papier issu de forêts gérées durablement

Disponible en version audio 100'% sans publicité

ISSN : 2139-2226 • Tirage : 10 500 exemplaires Dépôt légal : Octobre/Novembre 2025

#### LA LUDOTHÈQUE AIR DE JEUX ET DES LENDEMAINS QUI CHANTENT VOUS PROPOSENT

2025 / 6º SAISON Sam. **22 nov.** 

14h à 20h30

Karaoké Live | 20h30 Salle Des Lendemains **Qui Chantent** 

Dim. **23 nov.** 

10h à 18h

Festival dujeu

Salle de l'Auzelou

Salle Des Lendemains Qui Chantent

TULLE - 19

Entrée libre Tout public

Restauration sur place

Edition spéciale 0 ans d'Air de Jeux

NE PAS JETER SUR LA VOIE PUBLIQUE









05 55 20 0123 Iudoairdejeux

